

Katholische Seelsorgeeinheit Waldkirch | Kirchplatz 9 | 79183 Waldkirch

Innenminister Reinhold Gall Innenministerium Baden-Württemberg Willy-Brandt-Straße 41 70173 Stuttgart Leiter der Seelsorgeeinheit Pfarrer Heinz Vogel Kirchplatz 9 79183 Waldkirch Telefon 07681-7208 h.vogel@ksew.de

Waldkirch, 03.02.2015

Sehr geehrter Herr Ministerpräsident Winfried Kretschmann, sehr geehrter Herr Innenminister Reinhold Gall,

die Abschiebung der Familie Ametovic aus Freiburg hat uns, unweit von Freiburg, sehr bewegt. Immer wieder wurden wir von Menschen, vor allem auch von älteren Menschen, angesprochen, die ihr Unverständnis ausdrückten und auch sprachlos waren. Wir konnten es nicht fassen, dass in der Situation und auch bei einer solchen Unterstützung durch Bürgerinnen und Bürgern die Familie zurückgeschickt wurde.

Auch in unserer Gemeinde sind Menschen vor Abschiebungen bedroht. Bei Veranstaltungen zum Thema Flüchtlinge und Asyl war an dem Abend, als es um Roma ging, die Angst im Raum zu spüren. Die Angst, die in vielen Flüchtlingsfamilien herrscht, hat sich seit der Abschiebung am 20. Januar verstärkt. Wir fragen uns alle, wen es als nächsten trifft. Im Dezember haben Sie, Herr Ministerpräsident Kretschmann, eine humanitäre Einzelfallprüfung versprochen. Was, wenn nicht Familie Ametovic, wie wir es von außen wahrnehmen, ist ein humanitärer Einzelfall?

Seit einigen Jahren begehen wir in unserer Stadt am 27. Januar en Holocaustgedenktag. In diesem Jahr zeigten wir den biographischen Film über Staatsanwalt Fritz Bauer: "Im Labyrinth des Schweigens". Drei Roma waren mit dabei. Von Zweien wurde der Großvater von den Nazis in Leipzig ermordet. Nochmals vor Augen geführt zu bekommen, wie in unserem Land ein Mensch auf Schritt und Tritt für den Artikel 1 unseres Grundgesetzes eintrat, wurde uns allen Ermutigung und hat zugleich beschämt. "Die Würde des Menschen ist unantastbar. Sie zu achten und zu schützen ist Verpflichtung aller staatlichen Gewalt."

Wir möchten an Sie als Politiker und als Persönlichkeiten der "staatliche Gewalt" appellieren in den Entscheidungen und im Umgang mit Flüchtlingen in unserem Land nochmals die Verpflichtung, die Würde des einzelnen Menschen zu achten und zu schützen mit in die Waagschale zu legen.



Ebenso möchten wir Sie erneut (Brief vom 20.11.2014) auffordern, einen Winterabschiebestopp, wie es ihn in anderen Bundesländern gibt, zu erlassen. Dies würde nicht nur Abschiebungen, wie die der Familie Ametovic, verhindern, sondern würde zumindest vorübergehend für ein gewisses Sicherheitsgefühl bei vielen Flüchtlingen sorgen.

Schließlich möchten wir uns auf diesem Wege in die Reihe derer stellen, die für Familie Ametovic eintreten. Ermöglichen Sie ihnen eine Wiedereinreise.

Mit einem freundlichen Gruß

Heinz Vogel

Pfarrer

Leiter der Seelsorgeeinheit Waldkirch

Michael Spielmann

Vorsitzender des Pfarrgemeinderates

Alltagsbegleiter für Flüchtlinge aus dem Balkan im Landkreis Emmendingen. Eine Kooperation der Katholischen Kirchengemeinde Waldkirch und dem Diakonischen Werk Emmendingen

nachrichtlich an: Sabine Wölfle, MdL Alexander Schoch, MdL